

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25



EL SEÑOR

Don Gregorio Sanz Arribas,

Ha fallecido en la villa de Fuentepelayo el día 17 de Mayo de 1908

A LOS 67 AÑOS DE EDAD

Después de haber recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Dionisia Tejedor Molino; padres políticos don Valentín Tejedor y doña Romana Molino; hijos don Froilán, don Crispulo, don Gregorio, don Epifanio y doña Cruz; hijas políticas doña Teófila Martín, doña Esperanza de Frutos y doña Petra Merino; nietos, hermanos doña Eduvigis y don Francisco; hermana política doña Ana Gilsanz; sobrinos, primos y demás parientes,

Al participar á sus numerosos amigos tan lamentable desgracia, les suplican una oración por el alma del finado.

Las reformas sociales

Desde hace no poco tiempo, no se oye hablar más que del Instituto de reformas sociales, y con relativa frecuencia se reciben en las redacciones, en los centros docentes, en todas partes, sendos volúmenes de amanzacotada prosa que representa una labor improba de estudios, investigaciones, estadísticas, cálculos, fórmulas, planes y proyectos para la redención obrera. Pero la tal redención no parece ni se ve por ninguna parte y ello consiste no en otra cosa, sino que verdaderamente no se encuentra sino en la imaginación de los sociólogos de guante blanco, que poco á poco se van formando en nido burocrático, con oficinas confortantes en que nada falta de todos los menesteres para apoyar la palanca que mueve el mundo.

El punto de apoyo es el que falta, cosa que ya Arquímedes echó de ver; pero ni el Instituto de reformas sociales aspira á le-

vantar el planeta sobre su famosa palanca reformista, ni se trata ahora de otra cosa que de satisfacer real y efectivamente, con resoluciones lógicas y racionales, la gran crisis del proletariado, con algo más que estadísticas y volúmenes de indigesta aún cuando meritoria prosa.

Las subsistencias, la higiene, la instrucción, el descanso, la reglamentación del trabajo, la remuneración, las asociaciones de resistencia, las huelgas, los conflictos diarios entre obreros y patronos, entre el capital y el trabajo, no se resuelven con teorías y mamotretos, es menester algo más y si el Instituto de reformas sociales ha de ser un verdadero instrumento de redención obrera, preciso es que salga de su apoteosis y suministre remedios efectivos para esos candentes y perdurables problemas.

Ni la opinión, ni los partidos, ni tampoco los gobiernos han de negar su concurso generoso al Instituto de reformas sociales, que debe ir persuadiéndose de que está llamando á sus puertas

cada vez con mayor intensidad y apremio el proletariado en todos sus órdenes y jerarquías desde el de alpargatas y blusa hasta el de corbata y levita, en demanda de soluciones prácticas que no son precisamente los pesados volúmenes que después se venden al peso como papel viejo

EN ANDALUCÍA

La plaga de la langosta

Toda Andalucía, especialmente la provincia de Sevilla, ha sido invadida por la langosta, que, ya en estado de saltón, hace difícil, si no imposible, su destrucción.

Desde hace tiempo se vienen observando numerosos focos, y, en vez de hacerlos desaparecer á tiempo con gasolina ú otros medios racionales, se ha dejado pacientemente que la terrible plaga se extienda por todas partes.

Ahora, se trata de asegurar las cosechas; pero son tan grandes las extensiones de terrenos invadidos por la langosta, que el remedio llegará tarde para curar la enfermedad.

Los labradores, los pequeños pegujaleros, todos los que tienen su hacienda en el campo, quéjense amargamente del desamparo en que se encuentran, viendo ya en perspectiva la mas grande y espantosa miseria, que arruina por completo Andalucía.

Esta plaga, hará que el hambre, la miseria y la desolación reinen en la comarca andaluza.

VERSOS DE RUEDA

En el homenaje celebrado en Alicante, en honor del gran poeta salvador Rueda y organizado por el centro de Escritores y Artistas y por el Ateneo de aquella capital, leyó el celebrado vate estos hermosísimos versos, que fueron objeto de una delirante ovación:

COMUNIÓN

Mi frente, mi pecho, mi boca, mis manos, mis ojos.

Mi frente vuelvo un cáliz de seno cristalino, donde mi sangre vierto para poder brindar, y al coro de ciudades que engarza el mar la ofrendo de esta mesa sobre el sublime altar, lo ofrendo á las ciudades del claro mar dividido, del que gallardas forman la fimbria y el collar, y que han hecho con flores un aro peregrino para mis pobres sienas de gloria coronar.

Mi pecho vuelvo un cáliz de sol resplandeciente, de luz maravillosa de origen superior, y estruja en él mi espíritu su vino transparente, su viña perfumada de pámpanos en flor, estruja sus racimos mi corazón vehemente, que infunden borracheras de cielo, luz y amor, y ofrendo á las ciudades del mar azul de Oriente, en ese santo cáliz, mi vida y mi calor.

Mi boca vuelvo un cáliz de pena y de alegría, con versos, ya de rosas, ya de hebras de saúz, con seno en que el latido se mezcla á la alegría, y el santo sol de España recala de trasuz; un cáliz cuyos bordes, que hierven de armonía, tienen megalias griegas y zarzas de la Cruz, y os brindo en ese cáliz, que llena la poesía, mi vida hecha cadencias, color, idea y luz.

Mi mano vuelvo un cáliz de pétalos carnosos, del que la pluma brota como un pistilo anafaz, como un estambre lleno de besos temblorosos, que es comunión de vida, de amor, de fe y de paz; al elevar el cáliz de bordes vorvorosos, forman su puro seno los dedos en un haz, y ábrense en flor la pluma de rayos luminosos que, al combinar sus hojas, de Dios forman la faz.

Mis ojos vuelvo un cáliz de doble copa hechizada, donde rehíerve el fuego de mi encendido ser, un cáliz de dos senos, donde la doble vida de mi pasión de llamas consigo contener; pompas de luz derrama, pompas de luz brandida, por los temblantes bordes echadas á correr, y en ese doble cáliz, de forma bendecida, al cielo brindo el alma que viva siento arder.

Trocado en cinco cálices de amor y de vehemencia, mi ser os da su vida, mi ser os da su esencia, que va en sus cinco formas del sumo bien en pos; mi frente, va á los hombre que aclaman sus ceberes; mi pecho, á los ancianos; mi boca, á las mujeres; mi mano, va á los niños; mis ojos, van á Dios. SALVADOR RUEDA.

El proyecto del terrorismo

Propaganda de adhesión

El Diario de Navarra, conforme con el proyecto de ley de represión del terrorismo, ha publicado un artículo invitando á la prensa independiente á que envíe su adhesión contra protestas de liberales y republicanos.

La idea ha sido recogida por «El Pueblo Vasco.»

Se dirigirá al Gobierno, por medio de los diputados á Cortes por la provincia, un mensaje firmado por la prensa vasco-navarra.

El Diario de Navarra invitará á los periódicos de España á que se adhieran á la idea en favor del proyecto.

EXPOSICIÓN DE BELLAS ARTES

La medalla de honor

En la tarde de ayer se reunió en la Corte el Jurado de la Exposición de Bellas Artes, bajo la presidencia del subsecretario de Instrucción pública, Sr. Simó, para proceder á la votación definitiva de la medalla de honor.

Por 86 votos fue adjudicada la alta recompensa, á la que va unida un premio de 20.000 pesetas, al ilustre escultor catalán D. Miguel Blay.

Este justiciero fallo ha confirmado el ju-

icio que desde el primer momento se formó, considerando que el premio de honor debía ser adjudicado á Miguel Blay.

La recompensa es, en efecto, merecidísima. Miguel Blay es un escultor eminente, que en París y en Madrid ha conquistado con sus obras la admiración del público.

El fallo, imparcial y justiciero, será acogido, pues, con general alabanza.

El grupo de Daoiz y Velarde

HABLANDO CON MARINAS

Marinas, este escultor vigoroso, que muestra en sus obras un claro concepto del arte monumental, nos ha llevado á su estudio para mostrarnos uno de sus trabajos.

«He querido—nos dijo sonriendo con aire de modestia—que esta obra sea la mejor de todas; por su forma y por su ejecución. Desde el primer momento me encariqué con ella y antes de trazar una línea medité mucho para resolver enormes dificultades que me caían al paso.

Ante todo—continuó diciendo—yo he querido aquí separarme de esa vulgaridad en que incurrían casi todos los escultores; de esa tontería, que yo practiqué también, colocando las figuras sobre pedestales y estrechos pedestales, que producen á distancia un deplorable efecto. Todo monumento tiene que estar en armonía con las cosas que le rodean. Esta consideración tan sencilla si no se tiene en cuenta engendra siempre los mayores fracasos.

Muchas figuras, que dentro del estudio parecen de una gran magnificencia, colocadas en la calle resultan pobres, mezquinas y sin gracia.

Sobre un monumento influye todo: la luz, el paisaje, los edificios que están cerca, hasta el carácter de las gentes que lo rodean.—Es muy difícil—agregó con voz que indicaba un ligero desfallecimiento—V. sabe lo difícil que es esto. No hay manera de decir la lucha que se entabla en nuestro espíritu para conseguir el efecto con que soñamos desde el instante en que se inicia ante nosotros una de esas ideas monumentales.

Cuando vinieron á proponerme la ejecución de esta obra dije que si inconscientemente.

Yo, antes de que me lo dijeran, había pensado en ello. Muchas veces paseando, allí en la enorme plaza donde se colocará el monumento, concebí una gran representación plástica de las dos gloriosas figuras cuya memoria hay que perpetuar noblemente. Después, cuando ya quise hacer el boceto, surgieron las dificultades, que he procurado vencer por todos los medios...

Mientras hablaba el escultor, nosotros contemplábamos su obra destacándose sobre un fondo de ferrolpeo rojo.

Hay en ella una armonía deliciosa y una severidad de líneas casi insuperable. El pedestal amplio se prolonga luego en cuatro balaustradas que forman dos grandes semicírculos. Al final de estas balaustradas se alzan cuatro grandes farolas que sirven de gracioso remate al monumento. Los dos altos relieves en bronce que aparecen en la parte anterior son una nota delicada en la que Marinas demostrará sus grandes conocimientos técnicos.

El grupo principal es de una gran fuerza emotiva, sin ese desequilibrio de la línea que ponen los artistas vulgares en aquellas figuras que quieren hacer trágicas.

Daoiz y Velarde caen heridos en brazos de la Patria que los recoge amorosamente.

Las tres figuras forman un ritmo delicioso, una melodía expresiva y soberbia, como si la materia inerte se hubiera espiritualizado hasta el punto de prorrumper en un grito glorioso.

La contemplación de esta obra nos produjo una de esas emociones que perduran mucho tiempo en nuestro espíritu.

Cuando estrechábamos efusivamente la mano del artista, no pudimos ocultar nuestra admiración.

Entonces sí, comprendiendo el efecto que había causado en nosotros

añadió: «Yo soy segoviano y esta obra está pensada y hecha para los artilleros y para Segovia.»

FRANCISCO IRIBAREN.

Pronósticos del tiempo

TERCERA DECENA DE MAYO

El miércoles 20, al dirigirse hacia Escandinavia la depresión de Feroe, llegarán al golfo de Gasconia y al S. O. de Portugal otras fuerzas perturbadoras, que cruzando por la Península para encaminarse al Mediterráneo, producirán algunas lluvias y tormentas, principalmente desde el Cantábrico al Centro y en Andalucía, con vientos de entre S. O. y N. O.

Del 21 al 23, irá mejorando cada vez más el estado atmosférico general de la Península, sintiéndose un tanto la influencia de los mínimos del Mediterráneo y del Atlántico, en el N. N. E. y S. O. el 21, y en el S. E. el 22.

Del 24 al 26, evolucionará deprimidamente en el Atlántico, las cuales no podrán avanzar hacia el continente por las resistencias que les presentarán los centros de bajas presiones que en esos días pasarán por el imperio ruso. Esta situación meteorológica determinará en la Península buen tiempo ó algo nublado y alguna lluvia ó manifestación tormentosa en el N. O. del 24 al 25, y en el S. O. del 25 al 26.

El miércoles 27 se formará en el Atlántico y golfo de Génova un mínimo barométrico, derivado de la de presión moscovita. Seguirá el buen tiempo en nuestras regiones, pues apenas será sensible en España la acción del mínimo mencionado, como no sea en el N. E.

Del 28 al 29, se perturbará un poco la situación en la Península, porque pasará por el Atlántico, á lo largo de las costas de Galicia, una depresión que se dirigirá al S. O. de Irlanda, y ocasionará algunas lluvias y tormentas en el O. y N. O., con vientos del tercer cuadrante.

El sábado 30, al encaminarse hacia el N. O. de las islas Británicas la anterior depresión, penetrará en la Península, invadiéndola de O. al E., el núcleo de fuerzas perturbadoras que según la carta segunda, estará el 24 en Madera. Empeorará el estado atmosférico en nuestras regiones, produciéndose lluvias y tormentas, especialmente desde el O. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El domingo 31, habrá núcleos de fuerzas en el Mediterráneo, entre Baleares y Argelia, y en el S. de Portugal. Continuará el temporal de lluvias y tormentas en la Península, principalmente desde Andalucía y Levante al Centro, con vientos de entre N. E. y S. E.

SFELJON.

«MILES GLORIOSUS»

Una anécdota del general Castaños

Raya en proverbial, y no por cierto, sin razón, lo ingenioso y decididor que era el general don Francisco Javier Castaños. En él lo cortés y lo gracioso no quitaban á lo valiente; y quien ascendió á teniente coronel en el bloqueo y sitio de Gibraltar, y á coronel en las defensas de Orny de Ceuta, y después de haber defendido valerosamente á San Marcial, derrotada á Dupon en la memorable jornada del 18 de Julio, ganando heroicamente el título de duque de Bailén, era muy otro hombre cuando no había enemigos á quienes combatir; cuando solaba la taravilla en las reuniones de la duquesa de Benavente, pongo por caso. Entonces salían de su boca, atropellándose unos á otros, el chiste espontáneo, el sabroso cuentecillo improvisado por el narrador, el agudo epigrama político, y ¡por qué no decirlo! á ratos y para hombres solos, donosuras nada cándidas, puesto que tiraban á subida; pero donosuras de las cuales, en gracia del ingenio que las informaba, le habría absuelto, como de pecados leves, el teólogo moralista de manga más estrecha. Aquello que respondió á Fernando VII cuando éste le quiso mandar á Ultramar; aquello que dijo de cierta dama enre-

dadora y cien cosas más de análoga índole,

«¿Qué fueron sino verduras de las eras»

no por lo inabstables, como las otras á que se refirió Jorge Manrique, sino por lo subidas de color, pues todas, sin pasar de Castaños, pasaban de castaño oscuro?

Mas no cometeré yo la bachería de contar en letras de molde lo incontable: miramientos me llamo, y vamos ya al caso del militar fanfarrón, miles gloriosus de esta arédoca.

Salía el general de un besamanos y se le acercó en la calle un capitán, de esos que á creerlo por su palabra, han hecho más daño en el mundo que un centenar de tormentas de pedrisco. Alto, tieso pechicacado, cejifruñido, buido de bigotes; duro de mirada y un si es ó no es torcido el cuello, como el de quien mira á los demás por encima del hombro, el capitánazo aquel era un fantasmón que parecía comerse los niños crudos, ó cuando menos, haber sido alferez en tiempos de Herodes. Y ¡qué charlar! ¡Cuántas proezas había hecho! ¡Qué de sublimes barbaridades había ejecutado donde quiera! Malas lenguas decían de aquel perdonavidas que se le iba toda la fortaleza por la boca; que era muy otro cuando había que echar mano á los mancejos y defender la bandera de España; más aún; no faltaba quien, por explicar la razón de su dicho, contara que en cierto apretado lance, allí en Albuera, un jefe le había encontrado escondido debajo de una cureña, y al preguntarle, indignado, en ademán de darle un puntapié, qué hacía allí, había respondido tembando: «Mi coronel, estoy protegiendo la Artillería».

Pues este hombre valiente en la paz y cobarde en la guerra, este capitán Fracases, que llevaba en el pecho unos cuantos calvarios de cruces de tres al cuarto, fué quien acompañó hasta su morada al duque de Bailén, quien entró en ella, tomando por buena voluntad del general un vano cumplido, y quien le puso á prueba la paciencia con una visita de más de media hora y una insulsa charada de más de mil embustes. Ya aquel toston era inaguantable. Quejábanse el capitán de que sujeto á tan buenas prendas como él (á la verdad, iba bien vestido) no hubiese adelantado más en la carrera de las armas; y Castaños, que apenas le conocía le dijo, de buena fé, si se ha de pensar piadosamente:

—Veamos, hombre, por qué tiene usted tantas cruces y tan endebles, que no parece sino que son de corazón de saúco. ¿Dónde ganó usted éstas?

Y le indicó una.

—Mi general, en la retirada de tal parte.

Y nombró una retirada, no atreviéndose á mentir, temeroso de que el general pidiera luego su hoja de servicios.

—¿Y esta otra cruz?

—Mi general, en otra retirada.

—¿Y ésta tercera?

El capitán había perdido el color. Titubeó unos segundos, pero al fin como quien tiene apretada la garganta y no de tragar la saliva, balbuceó:

—Pues... también en otra retirada; en aquella... por cierto, muy gloriosa...

No le dejó acabar el general, sino le interrumpió diciendo, mientras que se quitaba del pecho una de sus cruces:

—Pues, bien; quiero proteger á usted, porque ya veo que lo mereces. Tome usted: para que tenga usted una cruz de la retirada de la casa del general Castaños. ¡Y no vuelva usted á parecer por aquí en su eterna vida!

FRANCISCO RODRÍGUEZ MARÍN.

Instrucción pública

Jubilación.—D. Tomás Gómez, solicita se le conceda la jubilación que por edad le corresponde.

Comunicación.—El Secretario del Gobierno civil de Madrid de la Sección de Instrucción pública, remite el recibo suscrito por doña Felicitana García, por el que se acredita haberse hecho cargo de una comunicación de la Junta de Segovia.

Concurso.—D. Eustaquio Herranz y Bartolomé, don Mariano Arribas Obrero y doña Lucía Calle Mateanz, solicitan ser nombrados maestros interinos de las Escuelas que existen vacantes.

Presupuesto.—El Maestro de Fuentesuso, remite los presupuestos del material de adultos de dicha Escuela.

El Rey de Portugal

Idilio sorprendido.—Con quién se quiere casar el joven monarca.

Lisboa 18.—El periódico lisbonense «O Mundo», publica una curiosa información palatina, que es muy comentada.

Refiere «O Mundo» una conversación sostenida entre la Reina Amelia y el duque D. Alfonso de Braganza, acerca de la conveniencia de que fuera una Princesa inglesa la destinada á compartir con el joven Monarca el trono portugués.

Dicha conversación—asegura «O Mundo» fué sorprendida por el Rey Don Manuel, á quien desagradaron mucho tales proyectos, y con entereza declaró á los augustos interlocutores que en asunto de tanta importancia, estaba dispuesto á hacer prevalecer los derechos de su corazón.

La energía del Rey—termina el periódico lisbonense—se explica. Don Manuel ama y desea que el objeto del regío amor es la hija de una dama de honor de la Reina, de cuya hermosura se hacen grandes elogios.

El Monarca ha manifestado á su augusta madre que no se casará más que con su bella bienamada, y que antes abdicará, que consentir sea sacrificado su amor á la razón de Estado.

La información de «O Mundo» es, como digo, muy comentada y la apoya el hecho de que la dama de honor en cuestión ha partido con su hija para un largo viaje por Europa, á consecuencia, se dice, de ciertas indicaciones que le han sido hechas en las altas esferas.

Academia de Artillería

Exámenes de ingreso

Primer ejercicio

Aprobaron este ejercicio don Francisco Martorell y Monar, don Ricardo Fortun Covarrubias, don Manuel Parada Parada, don Fernando Campos García, don Gonzalo Gaspar Vicens, don José Ruiz Dana y Zaragoza, don José González Regueral y Jove, don Francisco Díez Ticio, don Gabriel Echebarría Zabala, don Hermenegildo Tomás Obrero, don Cándido González, don Luis Espinosa Bergerón, don Andrés Maldonado Salabert y don Agustín Martín Fraile.

No se presentaron los números 90, 92, 93, 95, 97, 98, 99, 102, 103, 105, 108, 110, 112, 114, 118 y 119.

Segundo ejercicio

Don Federico Pérez Sarrano, 9 en Aritmética y 9 en Algebra, don Emilio Velo y Castro 9'50 y 10'50, don Francisco Pérez Vázquez Torres, 11 y 10 y don José Rino Badia, 16 y 16.

Fueron desaprobados los números 344, 54, 55 y 77.

MADRID

El concurso de ganados

El próximo viernes, se inaugurará oficialmente este importante certamen, que promete ser, por todos conceptos, notabilísimo. A última hora han sido tantas las peticiones de inscripción de ganados, que la Comisión organizadora de la Asociación general de Ganaderos se ha visto precisada á prorrogar el plazo de admisión.

Los terrenos de la Florida donde ha de celebrarse el Concurso ofrecen ya animado aspecto y en ellos se trabaja con la mayor actividad. Las instalaciones de ganados lanar, cabro y de cerda y de perros, son todas nuevas. Las de ganado caballar y vacuno ocuparán todo el recinto. La maquinaria agrícola, que constituirá una exposición interesante, se exhibirá en el mismo campo alto que el año pasado y continuará hasta el final por detrás de la pista.

Andalucía, las provincias del Norte, Extremadura, Aragón, la Mancha y las Castillas envían numerosos ejemplares de toda especie de ganados; se dice que algunos son selectísimos y llamarán justamente la atención.

El Concurso estará abierto del 22 al 27 de los corrientes. S. M. el rey presidirá el acto solemne de la distribución de premios.

Las conferencias prácticas que se

darán en los mismos terrenos del Concurso versarán sobre producción forrajera; Métodos de reproducción y cría de ganados; Industrias lácteas y Técnicas de inoculaciones preventivas y vacunas.

ECOS DE LA PROVINCIA

Desde Lastras de Cuéllar

En este pueblo tuvo lugar el día 17 del corriente una solemne y animadísima función al Patronio del Patriarca y Glorioso San José, Patrón de España, precedida del correspondiente novenario y solemne misa y sermón á cargo del muy digno y joven é ilustrado coadjutor de la parroquia de Aguilañete.

El novel predicador hizo el panegírico del virtuosísimo Santo, dejando poco que desear, pues enumeró sus virtudes, su grandioso ascendiente para con Dios y su madre la Virgen María, haciendo atinadas reflexiones á los fieles, á fin de que con entera confianza y eficacia acudan al Patriarca en todas las necesidades y aflicciones, seguros de conseguir consuelo y tranquilidad.

El orador, estuvo á gran altura. Dedicó al mismo tiempo, como era de esperar, una conmemoración alusiva á sus familias, de este pueblo, á los Baezas, que tanto contribuyeron al ornamento de esta Santa Iglesia, á sus abuelos que tuvieron el honor de dotarla, á sus expensas, de la imagen del Santo Patriarca con su altar. Este párrafo arrancó lágrimas de gloria á sus parientes y al auditorio cristiano de este pueblo.

La función terminó con solemne procesión y danza, resplandeciendo en todos la fé con que este pueblo acoge cuanto proviene de las prácticas religiosas y santas.

Durante la procesion, como después para la entrada del Santo en la iglesia y para la colocación en su trono, hubo donaciones y ofertas de consideración.

El Corresponsal.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Se ha celebrado el juicio oral y público correspondiente á la causa por estafa seguida contra Victor Herrero Pastor y Mariano Muñoz Fuentes, de Yanguas, por el delito de estafa.

El señor fiscal, entendiendo que el hecho no era constitutivo de delito, pidió la absolución de los procesados.

El acusador particular señor Cano de Rueda, consideró que los procesados habían simulado un contrato de venta para defraudar á su patrocinado, y solicitó se les condenara á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, multa y costas; y el defensor señor Rey, alegó que se trataba de una acción civil que debía ventilarse ante los Tribunales de este orden, y pidió la absolución.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Señalamiento para mañana

Mañana se verá en esta Audiencia provincial una causa instruida por el Juzgado de Santa María de Nieva, contra Félix Gómez y Gómez, natural de Moraleja, por abusos deshonestos.

Actuarán, como abogado defensor, el señor Reyes, y como procurador, el señor López.

CONGRESO NACIONAL DE ECONOMIA

Por iniciativa de la Cámara de Comercio de Madrid se trata de celebrar en Zaragoza un Congreso nacional de Economía, aprovechando la circunstancia de la Exposición hispanofrancesa.

Aprobado el proyecto, se han adoptado de las siguientes bases:

El Congreso nacional de Economía tendrá lugar en la segunda quincena del mes próximo.

Podrán tomar parte en los trabajos del Congreso las representaciones de las Cámaras de Comercio y entidades mercantiles que envíen su adhesión al secretario de la Cámara de Comercio de Madrid antes del 10 de Junio.

Ninguna entidad podrá estar representada por más de cuatro individuos.

El Congreso se ocupará de los siguientes asuntos:

Causas de la depreciación de la moneda y medios para obtener la reducción del cambio.

Medio de evitar la circulación de los llamados duros sevillanos, evitando perjudicar los intereses creados, y caso de no ser esto posible, ver el medio de legalizar su situación.

Reformas que pueden introducirse en la legislación mercantil para evitar perjuicios

á los comerciantes de buena fe en materia de quiebras.

Idem en los reglamentos por que se rigen las expediciones en los ferrocarriles de España.

Medios para favorecer el cambio de productos entre España y Francia.

Medios para desarrollar el turismo en España.

SUETOS

Visita pastoral

Ha salido con objeto de girar una visita pastoral al arciprestazgo de Turégano, el Ilmo. Obispo de esta Diócesis.

El monumento á Daoiz y Velarde

El ministro de Hacienda leyó ayer tarde en el Congreso, entre otros varios proyectos de ley, uno concediendo un crédito de 80.000 pesetas á Guerra, para el monumento de Daoiz y Velarde que ha de erigirse en esta capital.

Ha fallecido en Fuentespelayo, el Sr. D. Gregorio Sanz Arribas, de cuya grave enfermedad ya tuvieron conocimiento nuestros lectores.

El señor Arribas, propietario y labrador inteligentísimo, disfrutaba entre sus convalecidos de un indudable prestigio acrecentado tanto por sus bellas condiciones de carácter cuanto por una vida ejemplar dedicada al cuidado de una numerosa y amante familia, y al fomento de su hacienda.

Nosotros que teníamos en preferente lugar de estimación al finado y á su esposa é hijos, damos á éstos el más sentido pésame por la desgracia que les aflige y elevamos al cielo una oración por el alma del señor Arribas.

Enfermos

Han experimentado alguna mejora en la enfermedad que visnen padeciendo, el secretario de la Comunidad y Tierra de Segovia, don Alejandro Barbe; y la distinguida señorita Felisa Fernández.

Lo celebramos mucho.

Exámenes en el Instituto

En el Instituto general y técnico comenzarán mañana los exámenes de los alumnos de enseñanza oficial.

Inspección militar

Ayer llegó á Segovia y hoy ha inspeccionado los edificios militares de esta plaza, el comandante general de ingenieros de la Zona de Turégano é interino de la de Cuéllar, don Pablo Yuste, para nuestro querido amigo el ilustrado Secretario del Ayuntamiento de Yanguas, D. Juan Delgado.

La boda se celebrará en breve.

Reciban por anticipado nuestra enhorabuena los prometidos esposos.

Jornada regia

Con los Reyes vendrá este verano á La Granja, la primera compañía de Guardias Alabarderos.

Aniversario

Mañana hace un año que pasó á mejor vida, nuestro particular amigo don Gabino Terán Cimas.

Al recordar tan triste fecha reiteramos á su atribulada esposa y demás familia nuestro más sentido pésame.

La limpieza de las calles

Ayer llamó el Sr. Alcalde á su despacho al personal encargado de la limpieza pública, para prevenirles que ese servicio deben hacerlo con el mayor esmero y á satisfacción del vecindario, para que responda al deseo que éste tiene de que se mejore con relación á la forma con que venía haciéndose anteriormente.

El señor Alcalde les ha encargado especialmente el riego en las calles, para evitar el excesivo polvo, objeto de justificadas censuras por parte del vecindario, á quien la misma alcaldía ruega que contribuya también por su parte á que la limpieza sea eficaz, observando lo que previenen las ordenanzas municipales.

Movimiento de viajeros

Han llegado á Segovia, donde pasarán la temporada veraniega, los marqueses de la Floresta.

Sean bien venidos.

Ha salido para la villa de Cantalejo, el ilustrado ayudante de Montes y buen amigo nuestro D. José Caro.

Ayer regresó de Madrid, en donde ha pasado unos días, la bella y

simpatía señorita María Oruz Urrialde.

—Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, el Excmo. señor Comandante general de Ingenieros, don Julián Echove, acompañado de los Coroneles don Guillermo de Au-

bande y don Joaquín Gaibert. —También se encuentran en Segovia hospedándose en dicho Hotel don Rafael Rober, don Joaquín Serrano, don José Forcada y hermano, don César de Sangría, Mr. Félix Schichard, Mr. Karik y don Enrique Pérez y el doctor de Alemania, señor Quileses.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población, al inteligente farmacéutico de Valleruela de Sepúlveda, y particular amigo nuestro, don Marcos González.

—En el rápido de anoche, ha salido para Madrid el distinguido primer teniente de Artillería, D. Carlos Díaz Varela.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callol, referente al Elixir de su invención, cuya lectura recomendamos eficazmente a nuestros lectores, por ser de interés a todas aquellas personas que padecen de **neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general.**

El Archivo

Sabemos que la alcaldía y comisión nombrada al efecto, están haciendo las gestiones necesarias para adquirir un local a propósito en que pueda instalarse el Archivo general Militar el día que se traslade del Alcázar.

Hallazgo

La Guardia civil de Lastras de Cuéllar, comunica que en el día de ayer se presentó en la casa cuartel, el vecino de dicho pueblo Gerónimo Manriquez, reclamando un macho que se le extravió el día 7, al cual le fué devuelto después de hacer constar las señas del animal.

Enfermedades de los ojos

En el gabinete Oculístico Americano de la calle Gaido, núm. 3, Madrid, se curan por los medios modernos más eficaces, todas las enfermedades de los ojos y párpados, lográndose en los casos crónicos más desesperados, resultados verdaderamente sorprendentes.

Recomendamos a cuantos padezcan de la vista, consulten verbalmente ó por carta al Médico Director de dicho Gabinete Oculístico, Gaido, 3, Madrid, en la seguridad de que obtendrán siempre para su padecimiento el tratamiento más eficaz.

Multa

Le ha sido impuesta por esta Alcaldía, una multa á un sujeto, por abandono de una caballería en la vía pública.

Libramiento

Por la ordenación de pagos de los Ministerios de Instrucción pública y Fomento, se ha expedido un libramiento á favor de don Cándido López, por 240 pesetas.

La corrida de toros

Está ocupándose la Alcaldía con la comisión respectiva, acerca de los carteles y billetes de la corrida de toros, de las próximas ferias.

Pérdida

Ha sido recogida por un guardia municipal una yegua en el barrio de San Marcos.

A la persona que manifieste ser su dueño y dé las señas de dicha caballería, le será devuelta.

La yegua ha sido depositada en una posada del barrio de San Marcos.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Denuncias

Han sido denunciados ante el alcalde de Palazuelos, dos vecinos de dicho pueblo, por tener apacentando cuarenta cabezas de ganado cabrío y diez de lanar, en las cunetas de la carretera que desde este sitio conduce al punto de Peñafiel.

Acreditamiento literario

Se ha puesto á la venta la obra «Segovia» Ensayo de una Crítica Artística de sus monumentos, con un compendio de su historia y notas útiles al viajero; lujosamente editada é ilustrada con 150 grabados y 4 planos itinerarios, impresa en papel couché, encuadernada con cubierta de papel pergamino, impresa en seis colores, reproducción de un dibujo de D. Daniel Zuloaga, al precio de 7.50 pesetas.

Se envía por correo con un aumento de 0'50 por franqueo y certificados Los pedidos á la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45.

El Bañeario Segoviano

Desde el día 15 del actual, está abierto al público el Bañeario Segoviano, que tan útiles servicios presta á esta capital, tanto en lo que á baños de recreo se refiere, como á los medicinales de todas clases y fórmulas que prepara.

Diario religioso

Santos para mañana San Bernardino.

Cultos para mañana

En Corpus.—De seis y media á siete y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

En la Encarnación.—Séptimo día de novena dedicada á Santa Rita de Casia.

En San Miguel.—A las ocho de la mañana misa rezada.

Por la tarde á las seis y media, rosario, meditación de las virtudes y excelencias de María, Letrillas, ejemplo, salve y despedida.

En San Gabriel.—Los mismos ejercicios marianos.

Por la mañana á las cinco y media, durante la misa sencillas y á las seis de la tarde páticas y cánticos.

Mercados

CANTALEJO 15

En el mercado celebrado hoy rigieron los siguientes precios:

- Trigo, la fanega 46'50 reales. Centeno id. 37 id. Cebada id. 29'50 id. Algarrobas id. 45 id. Yeros id. 48 id. Harina de 1.ª 18 id. Id. de 2.ª 15 id. El tiempo es de bastante calor. La cosecha se presenta buena.

El Corresponsal.

AREVALO

Se cotizó el trigo 47 y 47 1/2 reales las 94 libras castellanas.

- Centeno, 35 36 id. id. Cebada, 29 á 31 id. Algarrobas, 44 á 45 id. id. Calafílase la entrada de trigo en 800 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido. Temporal bueno.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

- En el Canal.—300 fanegas de trigo que se cotiza á 48 1/4 y 48 3/4 reales las 94 libras. Almacenes del Aro.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 48 1/4 reales las 94 libras.

Entraron 150 fanegas de centeno que se pagaron á 36'00 reales las 90 libras. Tendencio del mercado firme.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

- Trigo, á 48 y 48'50 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 35 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 30 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

- Han entrado 500 fanegas de trigo vendiéndose á 47'25 reales las 94 libras.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Senado

Abierta la sesión, y no habiendo asuntos puestos á la orden del día, se levanta en el acto.

Congreso

Después de algunos ruegos y preguntas de interés local, dice el señor Gerner que los diputados solidarios han practicado algunas gestiones extraparlamentarias para la derogación de la ley de jurisdicciones, y que creyendo llegado el momento de dar á aquellas estado parlamentario anuncia una interpelación al gobierno sobre este extremo.

El señor Maura la acepta, y dice que la mesa señalará el día

para desarrollar dicha interpelación.

Hace el Sr. Nougés un ruego de escaso interés, y se reanuda la interpelación sobre instrucción pública, haciendo uso de la palabra el señor Vallés y Ribot.

Naufragio

Comunican de Sanlúcar de Barrameda que á pocas millas de dicho puerto, ha naufragado una goleta.

Se ignora el número de víctimas.

Firma del Rey

S. M. ha firmado hoy varios decretos, entre ellos concediendo el título de ciudad á la villa de Amposta (Tarragona); autorizando la promulgación de la ley sobre huelgas y tribunales industriales; y ascendiendo á primer secretario de Embajada con destino en Viena al señor González Hontoria.

Un invento

En el ministerio de Marina se han celebrado hoy con brillante resultado, las pruebas de un aparato limitador de energía eléctrica, inventado por el teniente de navío señor García Díaz Arrazola.

El inventor ha sido muy felicitado por el éxito feliz de estas pruebas.

Asamblea de médicos

Una comisión de médicos ha visitado esta mañana al señor La Cierva, para tratar de la asamblea que habrá de inaugurarse el día 22 del actual.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior (83'60), Amortizable (101'15), Acciones del Banco (462 00), Acciones de Tabacos (405'50), París á la vista (14'55), Londres á la vista (28'69).

G. Cano.

Ama de cria

Soltera, de 20 años, leche fresca, para casa de los padres. Informará Mariano Bercial Arribas, de Nava de la Asunción.

Imp. de EL ADELANTADO.

Ama de cria

De 24 años de edad, soltera, lactancia de 15 días, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura.

Se informará, Muerte y Vida, 18, «El Belén».

ALQUILER

Para la temporada de verano se alquila un piso amueblado, hay jardín y agua, con asistencia ó sin ella. Puente de Muerte y Vida, 16, 2.º

A los Secretarios

de Ayuntamiento

En la Imprenta, Librería y Encuadernación

ción de Félix Rueda, hijo de Segundo Rueda, Juan Bravo, 20, Segovia, se halla de venta el nuevo Reglamento para la Organización, Constitución y Régimen de las Juntas locales de Instrucción Pública.

NITRATO DE SODA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

LOS LEONES

Es actualmente la casa de moda en Madrid y á la que el público que general hace objeto de su predilección por el rico y variado surtido en presenta en todo lo relacionado con novedades para señora.

En sedería, lanería, novedades, confecciones, encajes, tules y velos de blonda y chantilly, no es nada comparable con el surtido de esta casa.

A esto hay que unir que vende todos estos artículos en condiciones verdaderamente ventajosas, razones por lo cual, es imprescindible que las señoras cuidadas de sus intereses, antes de comprar estos artículos, visitarán esta casa, en la que se encuentra unido, á cuanto nuevo la moda ha creado, una economía verdad en los precios.

Se remiten muestras.

LOS LEONES GERONA, 4, PORTALES DE SANTA CRUZ.

Compra antigüedades en Segovia

Daniel Zuloaga

Cuadros, Miniaturas, Esmaltes, Vidrios, Porcelanas, Lozals Azulejos, Platas repujadas, Hierros, Armaduras, Tallas en madera de Santos y de Ornamentación, Esculturas en Piedra, Marmol y Alabastro, Portadas, Puertas, Sepulcros, Alhajas, Piedra, Cajas, de oro, Encajes, Terciopelos, Bordados y Objetos de Iglesia.

Dirigirse, Plaza del Conde de Cheste (Iglesia de San Juan de los Caballeros), de nueve á doce de la mañana y de tres á siete de la tarde.

Se sale á provincias siendo de importancia el asunto.

Comercio de Tejidos Nacionales y Extranjeros

Guillermo Romero

Esta casa anuncia á su numerosa clientela y al público en general, que desde el día 9 de los corrientes, venderá todas sus importantes existencias de los artículos de invierno, en tapabocas, toquillas, mantones, chalecos, colchas, mantas, etc., con considerable rebaja de precios.

A la vez, la ofrece un completo surtido en lanería, sedería, pañuelos de Manila, crespón y merino bordados y lisos, terciopelos, mantillas de encaje y otros muchos artículos á que viene dedicándose con preferencia, á precios reducidísimos, de cuyas ventajas podrá cerciorarse el público que le honre con su visita.

Juan Bravo 24, frente á la Cárcel y la Iglesia de San Martín.

del rey desbarató los planes de sus compañeros. Pero su mala suerte estaba muy lejos de ofrecerle tarde ó temprano la libertad, puesto que como jefe principal de los revoltosos era casi seguro correría igual fortuna que sus amigos, muriendo en un patíbulo como traidor si ya el rey, cediendo á las instancias de Saldaña, no le perdonaba la vida. Tal era sin duda el pensamiento del Castellano de Cuéllar, que ya había logrado del rey dilatar su muerte con esperanza de alcanzar la mano de Leonor, condición que pensaba poner, y sin la cual estaba firmemente resuelto á no interponer su influjo en favor de Hernando. Trafale esta idea sobremanera distraído y silencioso, y aunque en él no fuera estraña jamás la tristeza, en su rostro amarillo y en sus hundidos ojos notábase empero que no era ya un mar de pensamientos el que movía borrascas en su alma, sino que uno inmutable, único, se había apoderado de todo él. Paseábase solo calcu-

—Así es, repuso Usdrobal sin alterarse, pero justamente al otro lado hay gente apostada para apresarle, y por ahí no se ha de escapar.

—No hay duda, respondió el que parecía jefe de aquella tropa; tiene razón este mozo, que allí está ese hombre flaco que dió el aviso y un compañero mío con algunos hombres de armas.

—¡Suerte del diantrel murmuró entre sí Usdrobal desesperado con la noticia que él mismo había forjado, y que salía cierta por su desgracia. En esto llegaron dos hombres más con el judío Aaron, á quien habían hallado en un sótano entre algunos cofres y sacos, casi embutido en ellos y pegado á la pared como si fuera una oblea. En vano juraba el pobre hombre y afirmaba que nada sabía de Abraham; amenazábanle con tormentos sino declaraba dónde se encontraba su amigo á quien traían orden de prender y llevar á presencia del rey, contra quien había conspirado, y aun hubieran puesto en

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

A todos los niños que se retraten de Primera Comunión se les obsequiará con un bonito recuerdo del acto.

Centro Gestor de Negocios y Representaciones

Angel Lago Lanchares

Juan Bravo, 72.—Segovia.

Este Centro, que ha empezado á funcionar en esta Capital á primeros de mes de Febrero del presente año, tiene por objeto encargarse, á precios sumamente económicos, de la gestión de cuantos asuntos se le encomiendan tanto oficiales como extraoficiales, y entre otros de los siguientes:

Representación de Ayuntamientos para cobro de sus intereses de bienes de propios enajenados y resguardos de la tercera parte el 90 por 100.

Instrucción de expedientes para retirar capitales de la Caja de Depósitos con destino obras de reconocida utilidad.

FORMACIÓN DE PRESUPUESTOS, CUENTAS MUNICIPALES Y DE PÓSITOS.

Confeción de apéndices, repartimientos de rústica y urbana, padrones de cédulas personales, matrículas industriales, actas de recuento de ganadería y propuestas de altas y bajas.

Formación de expedientes de declaración de retiro, viudedad y orfandad. Cobro de Clases pasivas y formación de expedientes de rehabilitación de éstas.

Administración de fincas rústicas y urbanas con garantía; gestión de compraventa y permuta de las mismas.

También se gestiona la colocación de capitales en títulos de la Deuda.

Representación de casas comerciales. Constitución de depósitos y fianzas, su cancelación y cobro de intereses de los resguardos.

Formación de testamentos; informaciones posesorias; pago de derechos Reales y cuantas operaciones sean necesarias hasta conseguir la inscripción de fincas en el Registro de la propiedad.

Adquisición de toda clase de certificaciones de las oficinas provinciales y centrales, incluso de los Registros Civil y de la Propiedad; de actos de última voluntad y de Penales.

FORMACIÓN DE EXPEDIENTES DE EXENCIONES LEGALES DE QUINTAS.

Y, por último, se encarga de todos cuantos asuntos admitan la gestión de un tercero dentro y fuera de la Capital.

Herrería y Cerrajería

DE

BENITO VEGA

PLATA, 24

En este acreditado taller se confecciona toda clase de obra de herrería y cerrajería, á precios económicos y se construyen veladores y sillas de hierro para paseos y jardines, teniendo de estos ya gran surtido.

PLATA, 24

JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y C^{ia}

Recetado por los médicos en lugar del jarabe anti-scorbútico y del aceite de higado de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, encenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Violente, PARIS, y en todas las Farmacias.

Sombreraria y Zapatería

DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Cerpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

Sociedad anónima Gros

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIAS

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles.

DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATESANZ Jovellanos, 5, pral. TELEFONO 997

SERVICIOS GRATUITOS Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á don JUAN GAVILÁN Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid.

Jovellanos, 5, pral. derecha.

Almacén en Segovia: Calle de Fernán García, núm. 1 (Azoquejo).

ejecución su amenaza, sino hubiera llegado el aviso de que estaba ya asegurado el reo á tiempo que tratando de escaparse había tropezado con los que guardaban la salida del campo. Estaba allí en efecto Zacarias, que era el que le había seguido aquella noche, y que uno de la casa en que habitaba le había descubierto. Sin embargo, no impidió la aprehensión de Abraham para que llevasen preso al otro judío, habiéndose salvado Usdrobal, como suele decirse, en una tabia, por no haber topado con el infame devoto, que no hubiera quizá dejado de hacerle alguna obra de misericordia. Quedó la casa sola, habiendo quedado el cuarto de Zoraida únicamente sin registrar, que por haber hallado al judío tan pronto, no entraron en su aposento donde la infeliz reposaba todavía de sus pasadas fatigas, y muy agena del peligro que corría su padre.

CAPITULO XXXVI.

Mientras esto pasaba en Valladolid, proseguía Sarco IV en el castillo de Cuéllar ocupado en castigar los jefes de los rebeldes, llevando la crueldad al punto de no perdonar uno solo de cuantos tuvieron la desgracia de caer en sus manos. Cabezas ilustres desprendió de sus troncos el hacha del verdugo, y pocas veces bañó sangre más noble el cadalso, siendo la mayor parte de los que en él perecieron fieles servidores del sabio rey don Alfonso, en cuyo servicio habían arriesgado su vida más de una vez valerosamente en los combates. Solo Hernando de Iscar quedaba hasta entonces vivo, si puede llamarse vida la miserable existencia que arrastraba en una estrecha prisión del castillo de Cuéllar, adonde le habían trasladado luego que la victoria

SOMBRERERIA

DE

ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Efectos para militares

Sombreros ingleses de las mejores marcas

Preguntar precios en esta casa antes de visitar otras de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10

La tienda por encima de las máquinas «Singer»

Baños de Ledesma

(Provincia de Salamanca)

TEMPORADA OFICIAL: De 1.º de Junio á 30 de Septiembre (ABIERTOS TODO EL AÑO)

Su rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.,

BANOS DE LEDESMA

Para más detalles, pidanse prospectos á

D. Carlos Llauroá

BAÑOS DE LEDESMA

SALAMANCA

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Ventas al contado **MUEBLES** Ventas á plazos

INMENSO SURTIDO

en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos,

á precios baratísimos.

Juan Bravo, 36, **Sucesor de Sessé** Juan Bravo, 36

VINO Y JARABE

DE

DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue V... y en todas las Farmacias.